

Convocatoria de postulación de estudiantes a los proyectos PROFAE 2023

Título del Proyecto: *JÓVENES PROTAGONISTAS DE LA ESI: MATERIALIZANDO DERECHOS EN LA ESCUELA.*

Directora: Borrero Arízaga, Carmen Lucía

Co- directora: Benítez, Ana María

Resumen del Proyecto:

La escuela es un ambiente socio cultural complejo en el que se ponen en juego saberes, mitos, opiniones, estereotipos, enseñanzas y aprendizajes escolares y extraescolares, que se configuran a partir de redes de intercambio, por tanto, se constituye en un espacio de reproducción cultural y social de un sistema hegemónico de poder, en el que se disciplina y normaliza las conductas y los cuerpos, por consiguiente la Educación Sexual Integral (ESI) es un cimiento para que se puedan construir juventudes libres, diversas con igualdad de derechos y oportunidades del mismo modo que deconstruir estereotipos de género.

Es en esta perspectiva que consideramos importante participar en las escuelas con un proyecto de ESI que promueva procesos de reflexión e interiorización de conceptos en forma clara y sencilla a través de actividades lúdicas, que permita que el estudiantado adquiera herramientas y habilidades para resolver diferentes situaciones que se les presenten, además de desarrollar capacidades autogestoras y estilos de vida más saludables en cuanto a la salud sexual y reproductiva.

Para el desarrollo del proyecto, se partirá de un diagnóstico de saberes y necesidades formativas, teniendo presente los ejes que propone el programa de ESI. Asimismo, en el marco de las prácticas sociales educativas, buscamos que los y las estudiantes del Profesorado Universitario en Ciencias Biológicas de la Facultad de Ciencias Forestales (FCF), incorporen herramientas para actuar como promotores de conductas saludables en espacios comunitarios, en el campo de la educación sexual integral, la salud y los derechos sexuales y reproductivos, en el marco del ejercicio de los derechos ciudadanos.

Por otro lado, este proyecto se enmarca en la Ley de Educación Sexual Integral 26.150 y en cuatro objetivos de desarrollo sostenible (ODS): Salud y Bienestar, Educación de calidad, Igualdad de género, y Reducción de las desigualdades.

La salud y el bienestar plantea fomentar una vida saludable a través de la reducción y propagación de las infecciones de transmisión sexual, garantizando a los y las jóvenes el acceso a los servicios de salud sexual y los derechos reproductivos, incluida la anticoncepción. Una educación de calidad, implica incrementar, mediante este proyecto, el acceso al derecho de una educación sexual integral y a otros derechos vinculados con los derechos humanos, además de una alfabetización sanitaria que promueva la igualdad entre los géneros diversos como base necesaria para conseguir un mundo pacífico, próspero y sostenible, al tiempo que propone poner fin a todas las formas de discriminación y de violencia en el ámbito escolar.

Perfil de los y las estudiantes extensionistas. Cantidad y condiciones requeridas para cada perfil:

Cantidad de estudiantes	Requisitos académicos	Actividades a desempeñar conforme al perfil académico
10 (Diez) Profesorado Universitario en Ciencias Biológicas	Ser estudiantes regulares. Estar cursando o tener regularizada la materia Educación para la Salud. Estar cursando la materia Educación Sexual Integral (ESTE ÚLTIMO REQUISITO ES NO EXCLUYENTE)	Participar en las reuniones de organización del proyecto. Participar en el diagnóstico de saberes sobre ESI. Asistir a los talleres y/o conversatorios de formación que se brindarán para ser protagonistas de ESI. Participar en la planificación de los stands, talleres y elaboración de material didáctico. Participar en la ejecución de los stand y talleres en las Instituciones Contrapartes. Sistematización de las experiencias y participación en talleres de evaluación del proyecto mediante coevaluación y autoevaluación. Colaboración en la elaboración del informe y rendición de cuentas.
2 (Dos) Profesorado Universitario en Ciencias Agrarias	Ser estudiantes regulares. Estar cursando la materia Educación Sexual Integral	Hacer la difusión del proyecto mediante posters y/o ponencias en Jornadas, Congresos, revistas de divulgación científica.

Requisitos de postulación:

Cada estudiante deberá completar el formulario específico del proyecto para formalizar su postulación, adjuntando los siguientes documentos:

- Currículum vitae
- Certificado de materias aprobadas
- Completar el siguiente formulario: <https://forms.gle/sMWSM84QEi98ypSA6>

Consultas:

proyectos.extension@fcf.unam.edu.ar